



学校だより

令和7年9月1日
国分寺市立第三小学校
NO. 525
校長 堀田 直樹



練習を重ね 知識を身体の一部にする

校長 堀田 直樹

今日から2学期が始まり、学校に子供たちの笑顔と元気な声に戻ってきて、大変うれしく思います。2学期はスポーツフェスティバルや校外学習、遠足などの様々な行事を予定しており、子供たちにとって大きく成長できる充実した期間となることを願っております。

さて、今日9月1日は防災の日です。災害は、いつなるとき起こるか分かりません。2011年3月11日に発生した東日本大震災では、2万人近くの方が亡くなられ、今なお行方不明の方が多数いらっしゃいます。児童78人中74人が津波の犠牲となりました宮城県石巻市の大川小学校をはじめ門脇小学校、仙台市立荒浜小学校等は、当時の教訓を伝える震災遺構として一般公開されています。私も現地を視察してきましたが、どの学校も校舎や教室に津波の爪痕が今でもしっかり残っており、大きな丸時計はあの日の15時37分(大川小)・15時55分(荒浜小)のまま時間が止まり、直前までの子供たちが過ごしていた息づかいが直に感じられました。

また、各所では語り部の方々が震災当時の様子や体験を伝えてくださいました。語り部の皆さんが話されていたことで共通していたことは、「自分の判断で逃げなくては助からない」や「てんでばらばらに逃げる(津波てんでんこ)」といったことでした。震災当時、荒浜小学校の校長だった川村先生は、「よかれと思うことはその都度やっておく」「訓練は何回でも積み重ねておく」とおっしゃっていました。

確かに、すぐに逃げなくてはいけないような1秒を争う過酷な状況下での的確な判断をするためには、マニュアルと照らし合わせて一つ一つ確認しながら熟考したり、誰かからの指示をじっと待っていたりしたら、命を失ってしまうかもしれません。子供たちに的確な判断力を培うためには、常に緊急事態に備えて普段から様々なリスクを想定したシミュレーション訓練を地道に積み重ねることによって知識を身体に落とし込み、瞬時に無意識に行動できるようにすることが大切であると思いました。

子供の命を大切に思わない教職員はおりません。災害等が発生したときに、「大したことはないだろう」などと放置せず、「念のため最も安全な場所へ素早く避難しておこう」といったように、最悪の事態を想定して最善の策をとることが、何よりも大切なことであると考えます。

多くの子供たちが学校生活を送っていた震災遺構を目の当たりにし、改めて大切な子供たちの命をあずかるという重大な責任を担っていることや、いざというときに学校組織の意思決定(選択・判断)を決して間違えてはならないとの思いを、深く心に刻み込みました。

本校では災害への備えとして、9月17日(水)【学校公開・第1日目】の中休みに、大震災の発生を想定した「避難訓練」を実施します。保護者の皆様におかれましては避難訓練にご参加いただきますとともに、子供たちが災害発生時に命を守る避難行動をどのようにとっているのが、ぜひ御確認いただきたく存じます。

未来を担う子供たちが安心・安全に三小で成長できるよう、2学期も教職員一同、力を尽くしてまいりますので、引き続き保護者の皆様、地域の皆様には、御理解と御協力、御支援を賜りますよう、お願い申し上げます。



【仙台市立荒浜小学校の校舎・教室】

学校公開について

教務部

9月17日(水)・9月18日(木)の2～4校時(9:35～12:15)は、9月の学校公開日です。いつもQRコードによる受付にご協力いただき、ありがとうございます。引き続きよろしく申し上げます。ご多用のこととは存じますが、子供たちの学習や生活の様子をぜひご参観ください。

令和7年9月17日(水)

2～4校時公開

中休み：避難訓練

4校時：たてわり班活動

令和7年9月18日(木)

2～4校時公開(以下の時程は、セーフティ教室を実施します。)

2校時：1の1、1の4

3校時：1の2、1の3、2の3、2の4、3年生、4年生

4校時：2の1、2の2、5年生、6年生

授業改善プラン

教務部

今年度、本校では「児童が様々なもの(既習事項・他教科・生活経験・他者の考えなど)を生かして、自分の考えを深めたり、表現したりできる授業」を目指して、各教員が授業改善に取り組んでいます。年度当初6年生を対象に行った「全国学力・学習状況調査」や全学年で実施した「スポーツテスト」、また、各教科における日々の授業の成果や課題を踏まえ、学校全体の授業改善の視点や各教科における授業改善の方策をまとめたものを作成しています。後日、学校のHPにも掲載予定です。ぜひご覧ください。

コミュニティ・スクール協議会について

第一回は4月28日(月)、第二回は7月18日(金)、第三回は8月29日(金)に行いました。コミュニティ・スクール協議会会長の進行で、第三小学校の学校教育について様々な視点からご意見をいただき、教育環境の充実にご協力いただいています。第二回、第三回では、国分寺学の充実を図るため、地域人材について共有し、ご紹介いただきました。2学期以降の教育活動に生かし、地域の皆様と学校との結び付きを更に広げていきます。

小学校西部共同事務室が三小に移転しました。

この夏休みの期間に、西部共同事務室(主に国分寺市内の教職員に関する業務機関)が市内六小から三小に移転しました。本校舎2階の西側奥の部屋になります。それに伴い教育相談室は、二学期より東校舎1階こすもす教室の隣に移転しました。教育相談等でご来校の際は、お手数ですが職員玄関から入り、職員室前の階段を下りて、東校舎にお回りください。よろしくお願いいたします。

西部共同事務室：内藤智津子さん・山崎麻美子さん・久保真斗さん

